

Personnes présentes :

I.E.N.	Enseignants	Délégués de Parents	Mairie	ATSEM
Excusé	M. BERNASCON	Mme CALLEAU	M <sup>me</sup> TROQUIER Adjointe au maire	Mme RODRIGUES
	M <sup>me</sup> LEMAIRE	M <sup>me</sup> HOUANG	Mme FALL	
	M <sup>me</sup> MARTIN	M <sup>me</sup> PIZARRO	Mme LE MOUILLOUR	
	M <sup>me</sup> PLANSON	Mme SABOUNDJIAN		
	M <sup>me</sup> OZIOL			

Ordre du jour	Relevé de conclusions	Décision -Vote
<b>Approbation PV</b>	Présentation du PV du dernier conseil d'école et désignation d'un secrétaire de séance.	Approuvé à l'unanimité
<b>Résultat des élections</b>	Lors des élections des représentants de parents d'élèves du vendredi 13 octobre, il y a eu 100 votants sur 221 inscrits, dont 20 bulletins nuls. La liste FCPE a été élue à l'unanimité.	
<b>Sécurité</b>	<p>Comme les années précédentes, trois exercices d'évacuation incendie seront à effectuer dans l'année. Le premier exercice d'évacuation a eu lieu le 5 octobre le matin. Il s'est bien déroulé, l'ensemble des classes ayant mis environ deux minutes pour sortir des bâtiments de l'école.</p> <p>D'autre part, M. Bernascon présente le Plan Particulier de Mise en Sûreté (PPMS). Il annonce que, comme l'année dernière, les écoles auront à effectuer trois exercices PPMS dans l'année dont un devra être obligatoirement effectué entre le 13 novembre et le 22 décembre : cet exercice PPMS aura lieu le lundi 11 décembre le matin et sera effectué sur le mode confinement « risque terroriste ». Les deux autres exercices PPMS auront lieu au cours de l'année 2018. Pour chaque exercice PPMS, un mot sera collé dans les cahiers de correspondance des élèves pour informer les familles.</p> <p>Enfin, il est évoqué le cas du portillon entre les deux cours qui pose problème car un petit nombre d'élèves de l'école élémentaire l'emprunte pour se rendre dans leur cour notamment pour les retardataires. M. Bernascon rappelle que les élèves de l'école élémentaire n'ont pas emprunté cette grille. Il précise qu'il sera dorénavant présent tous les matins à la grille d'entrée de l'école maternelle afin d'assurer la sécurité et pour contrôler les éventuels va-et-vient des élèves de l'école élémentaire.</p>	
<b>La pause méridienne</b>	<p>Mme Le Mouillour, nouvelle responsable du temps du midi, présente le fonctionnement mis en place sur le temps du midi par la nouvelle équipe d'animation. Elle rappelle qu'il y a deux services de cantine : un pour les petits et quelques moyens à 11h30 et un pour les moyens-grands de 12h30 à 13h20. M. Bernascon souligne que cette nouvelle équipe d'animation apporte plus de sérénité sur le temps du midi. L'appel se fait dans le calme et dans chaque classe par les animateurs.</p> <p>Suite aux nombreuses grèves de ce début d'année scolaire, Mme Troquier évoque la possibilité de la mise en place de repas froids lors des journées de grèves s'il y a une équipe d'animateur pour assurer la sécurité lors du repas à la demande des enseignants et des parents</p>	

<b>Activités Pédagogiques Complémentaires</b>	<p>M. Bernascon explique qu'il est déchargé des Activités Pédagogiques Complémentaires (APC). En revanche, il précise que pour les élèves de sa classe, Mme Garcia Karnoval qui assure sa décharge le lundi, animera ces ateliers à partir du mois de janvier.</p> <p>M. Bernascon rappelle que ces activités pédagogiques sont mises en place sur le temps du midi de 11h30 à 12h00 ou de 12h30 à 13h00. Les parents sont informés par le biais du cahier de correspondance lorsqu'il est proposé à leurs enfants de participer à ces ateliers.</p> <p>Chaque enseignant présente les activités effectuées et celles à venir. Mme Martin explique qu'en ce début d'année elle a mis en place des évaluations. Mme Lemaire précise qu'il sera envisagé par la suite de mettre à profit ce temps pour mettre en place des ateliers concernant le projet potager. Mme Planson a, quant à elle, mis en place des ateliers par binômes pour expliquer des activités spécifiques de sa classe. Enfin, Mme Oziol souligne que pour les classes de petits, il s'agit surtout d'ateliers de langage autour du jeu.</p>	
<b>Le Temps des Activités Péri-scolaire</b>	<p><u>Le Temps des Activités Péri-scolaire</u></p> <p>Mme Fall responsable du Temps d'Activité Péri-scolaire (TAP) rappelle que c'est la cinquième année consécutive que sont mis en place ces ateliers dans le cadre de la réforme du temps scolaire. L'organisation générale est bien en place aujourd'hui et les ateliers proposés se déroulent dans un cadre serein et en toute sécurité.</p> <p>Les représentants de parents s'interrogent au sujet du goûter : qui encadre ce temps ? Quand a-t-il lieu et où ? Mme Fall explique que c'est un vrai sujet de réflexion puisque chaque groupe a un fonctionnement différent en fonction des contraintes horaires et des répartitions des ateliers dans les différentes salles de l'ensemble du groupe scolaire.</p> <p>D'autre part, M. Bernascon interroge Mme Troquier concernant l'avenir de ateliers du Projet Éducatif de Territoire (PEDT) : elle explique que la dernière commission éducation a été annulée et reportée au 16 novembre. Elle n'a donc pas d'information concernant ce sujet. Mme Planson précise qu'elle a participé à la première réunion de concertation pour les enseignants en mairie le 17 octobre. Il a été évoqué lors de cette réunion les différents points de vue et les éventuels scénarios possibles pour l'année prochaine. M. Bernascon propose de faire un point fin novembre avec les représentants de parents pour savoir si un conseil d'école extraordinaire doit être programmé prochainement. Les parents ont également rencontré la mairie le 19 octobre. Un avis des représentants de parents est demandé par courrier pour chaque école.</p> <p><u>Le centre de loisirs :</u></p> <p>Les représentants de parents s'interrogent quant à la sécurité du centre de loisirs actuel : grilles et portes ouvertes trop souvent ouvertes fautes de visiophone. De plus, aucun exercice de sécurité n'est mis en place et les animateurs ne sont pas formés face aux risques de catastrophes naturelles et attentats. Les animateurs du temps péri-scolaire de la pause méridienne ne sont pas formés non plus.</p> <p>Ils se questionnent également sur la sécurité des enfants lors des transitions entre l'école et le centre de loisirs le soir. Mme Fall réitère sa demande d'avoir un agent de la police municipale le soir pour aider le convoi d'enfants à traverser la rue.</p> <p>Mme Fall évoque une difficulté lors des déplacements des enfants de l'école vers le centre. Il est difficile pour les animateurs d'encadrer et d'accompagner les enfants notamment les petits lorsqu'ils ont leur sac de bibliothèque avec tous les cahiers transmis par les enseignants. Elle demande s'il est possible de trouver un fonctionnement qui faciliterait le travail des animateurs. M. Bernascon propose de faire une réunion spéciale à ce sujet avec l'équipe enseignante pour trouver la meilleure solution.</p> <p>Enfin, il est évoqué l'ouverture prochaine du futur centre de loisirs. Mme Troquier annonce que le nouveau centre de loisirs accueillera les enfants pour les vacances de Noël sauf contretemps imprévu de dernière minute.</p>	
<b>La bibliothèque de l'école</b>	<p>L'année dernière, une demande de budget d'investissement pour changer le mobilier de la bibliothèque avait été demandé en mairie. Le mobilier reçu a été mis en place dans un nouvel espace de la grande salle de motricité pour plus de praticité. Cela a permis de reconfigurer la salle de motricité pour permettre la mise en place d'une belle bibliothèque près de la baie vitrée et un accès plus libre vers la sortie de secours. M. Bernascon, nous demande notre participation pour la rénovation des livres, date à définir.</p>	
<b>Sorties du premier trimestre</b>	<p>Un rappel est fait sur les différents projets et sorties effectués au cours de cette première période. Une grande partie des sorties se fait au Moulin Russon dans le cadre d'ateliers découvertes : farine &amp; pain pour les moyens grands, les petites bêtes : escargots, pour les petits-moyens de Mme Oziol. Et une cueillette a été organisée à la cueillette du Plessis pour les petits de la classe de M. Bernascon.</p> <p>M. Bernascon rappelle que comme l'année précédente chaque classe ira à la ludothèque trois fois dans l'année.</p>	

	<p>Il annonce, que cette année, une intervenante musique animera des séances tous les jeudis après-midi pour les élèves de grandes sections. L'équipe enseignante a mis en place des décroissements spécifiques ce jour-là pour la mise en place de ce projet.</p> <p>Le spectacle de Noël, offert aux enfants par la mairie, à la Ferme du Buisson dans le cadre du festival « Tout Ouïe » sera un théâtre de marionnettes.</p>	
<b>Coopérative scolaire</b>	<p>Le solde de la coopérative scolaire s'élève à 2906,37 euros. M. Bernascon précise que les dons des parents pour cette rentrée de septembre ont été légèrement inférieurs à ceux de l'année dernière.</p> <p>M. Bernascon rappelle, comme cela avait été le cas l'année dernière, qu'il sera effectué un deuxième appel aux dons pour la coopérative de l'école en début d'année 2018.</p>	
<b>Travaux</b>	<p>Avant de commencer à évoquer les demandes de travaux pour l'école, M. Bernascon revient sur deux événements qui ont lieu pendant les grandes vacances cet été :</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- d'une part, une grosse fuite a engendré des inondations dans la bibliothèque de l'école dans la salle de motricité en raison de fortes pluies fin juillet. M. Bernascon rappelle que ces fuites sont récurrentes et que ce sujet est évoqué chaque année en conseil d'école</li> <li>- d'autre part, les moquettes des coins regroupement de chacune des classes ont été changées fin août. M. Bernascon explique que ces travaux ont été faits à la va-vite et dans l'urgence.</li> </ul> <p><u>Anciennes demandes :</u></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Thermostats manquants pour certains radiateurs à renouveler → il est prévu qu'ils soient renouvelés</li> <li>- Installation d'un portail de l'autre côté du potager pour faciliter les accès des classes de grands</li> <li>- Demande de planchettes en bois pour les casiers dans les classes</li> <li>- Besoin de cloisons en bois pour délimiter les coins jeux</li> <li>- Faire un marquage au sol type parking sous le préau pour permettre aux élèves de ranger les vélos et marquer au sol une délimitation entre partie couverte du préau et la cour</li> </ul> <p><u>Nouvelles demandes :</u></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Entretien du sol souple de l'espace jeu dans la cour de l'école</li> <li>- Remettre une planche dans le coin bibliothèque de la classe d'Alice</li> <li>- Fixer le panneau de basket sous le préau</li> <li>- Déplacer les rouleaux de papier toilette dans chacun des deux toilettes pour enfants de l'école</li> <li>- Installer des distributeurs de savon dans les toilettes ainsi que des essuies main et des distributeurs de savon dans les classes</li> <li>- Installer une structure en bois en fin d'année pour le projet musique</li> <li>- Installer des anti-pince doigts pour les petits portillons des classes</li> <li>- Régler les gonds des portes de communication entre les salles de grandes sections</li> </ul>	
<b>Questions diverses</b>	<p>Les représentants de parents interrogent l'équipe enseignante pour savoir s'ils pourraient récupérer les courriels des parents qui ont donné leur accord pour que cette information leur soit transmise. L'équipe enseignante répond de façon positive à cette demande.</p>	

Adrien BERNASCON  
Directeur

Magaly Saboundjian  
Secrétaire